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28 сентября 2017 года. На пересечении Каширского шоссе и МКАД установили ландшафтную подсветку. 290 прожекторов способны менять цвета окружающих деревьв — красный, синий, малино-
вый — назло времени длинных ночей раскрашивают окружающий мир яркими красками. Жители округа Полина Ледовских и Петр Баулин пришли полюбоваться новым освещением 
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2 ГОРОД И ВЛАСТЬ
На следующий год в планах по программе 
«Моя улица» благоустроить Воробьевскую 
и Карамышевскую набережные 
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Фасады 17 станций метро 
отремонтируют по про-
грамме «Моя улица» до кон-
ца года. Большая часть из 
них находится в пределах 
Третьего транспортного 
кольца, а семь — в пределах 
Садового кольца.
Что немаловажно и на что 
обращают внимание специ-
алисты: вестибюли 13 из 
17 станций — существую-
щие или выявленные объек-
ты культурного наследия. 
— Реставраторы проводят 
авторский надзор и научное 
руководство при проведе-
нии ремонта. Главное усло-
вие — работы не должны 
менять исторический облик 
здания, — пояснил глава 
Мосгорнаследия Алексей 
Емельянов.

СПАСУТ ОТ ПЛЕСЕНИ
Во время ремонта специа-
листы очистят от старой 
краски облицовку, восста-
новят утраченные фрагмен-
ты и изначальный облик 
фасадов (например, на 
станции «Рижская» фасад  
был выложен редкой мет-
лахской плиткой). Затем их 
покроют специальным со-

ставом, который предот-
вратит появление плесени. 
На деревянных дверях за-
менят старые металличе-
ские отбойники и накладки 
на латунные. Устаревшие 
светильники заменят на 
светодиодные. Во время ре-
монта проход на станции 
для пассажиров полностью 
перекрывать не будут.

ОЗЕЛЕНЯТ БУЛЬВАРЫ
Но не только станции метро 
приведут в порядок. Осе-
нью высадят деревья на го-

родских улицах. Их обу-
стройство поставит точку 
в сезонных работах по про-
грамме «Моя улица».
— Основные строительно-
монтажные работы по про-
грамме уже завершились 
почти на 100 городских 
территориях. Среди них 
главная улица города — 
Тверская, площади Твер-
ская Застава, Лубянская, 
Большая Лубянка, Садовое 
кольцо, Бульварное кольцо 
и большая часть набереж-
ных, — уточнили в Депар-
таменте капремонта. — 
Там убрали временные на-
стилы, сняли защитные 
ограждения, отделявшие 
участки работ.

ПРИВЛЕЧЬ ПЕШЕХОДОВ
Экономический эффект от 
благоустройства улиц ис-
числяется десятками мил-
лиардов  рублей доходов 
бизнеса, дополнительных 
поступлений в бюджет и де-
сятками тысяч созданных 
и сохраненных рабочих 
мест в сфере торговли, об-
щепита, индустрии сервиса 
и других смежных отраслях.
В то же время «Моя ули-
ца» — это грандиозный про-
ект создания комфортной 
среды, открываший городу 
тысячи удивительных нахо-
док. Одна из последних — 
клад монет XVII века.

28 сентября 2017 года. Алексей 
и Наталья Бреевы на улице Се-
рафимовича (1). Монеты 
XVII ве ка (2). Тверская улица 
до (3) и после (4) реконструкции 
по программе «Моя улица»

гектаров территорий приводят 
в порядок в рамках программы 
«Моя улица». Благоустройство 
коснулось 118 улиц общей про-
тяженностью 65 километров.

ЦИФРА ДНЯ

260

На следующий год про-
грамма «Моя улица» вый-
дет за пределы Садового 
кольца и придет в спаль-
ные  районы .  Уже  из-
вестно, что будут благо-
устраивать улицы и пар-
ковые зоны в Братееве, 
Марьине, Зеленограде, 
Южном Бутове, а также 
создавать парковую зону 
вдоль реки Яузы.

КСТАТИ

ВАСИЛИСА 
ЧЕРНЯВСКАЯ
v.chernyavskaya@vm.ru 
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Монеты XVII века обна-
ружили на Радищев-
ской улице в центре 
Москвы.
— На днях в самом цен-
тре Таганской слободы, 
некогда славившейся 
мастерами, был найден 
интересный клад — 
41 монета XVII века, — 
рассказал глава сто-
личного Департамента 
культурного наследия 
Алексей Емельянов. — 
Монеты серебряного 
сплава, скорее всего, 
четыре века назад их 
припрятал запасливый 
кузнец. На них можно 
было купить порядка 
20 куриц.

КОГДА 
ВЕРСТАЛСЯ 
НОМЕР

2Фасады 
облицуют 
оригинальной 
плиткой 

Вестибюли 17 станций 
восстановят. Реставрация 
затронет старейшие объекты 



3ГОРОД И ВЛАСТЬ
В сентябре «Ласточки» Московского 
центрального кольца перевезли более 
десяти миллионов пассажиров 
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28 сентября 2017 года. На площади Революции в рамках фестиваля «Золотая осень» развернулась Кубанская ярмарка. Краснодарские артисты удивляли москвичей зажигательными танцами, а произво-
дители — хлебосольством. На входе гостей встречали две казачки —  Мария Редчиц (слева) и Валерия Анисимова (справа), которые предлагали отведать горячий краснодарский чай из самовара

ФОТО НЕДЕЛИ

Новая индустриализация Москвы становится реально-
стью, сказал мэр во время открытия парка.
— Меры поддержки промышленности, которые осу-
ществляет правительство Москвы, приносят свои ре-
зультаты: открываются новые производства. Главное 
для них требование — чтобы рабочие места, которые 
создаются на этих предприятиях, были в первую очередь 

для москвичей. Это значит, что это вы-
сокотехнологичные места и хорошо, до-
стойно оплачиваемые, — отметил мэр 
Сергей Собянин.

Он поблагодарил руководство компании WIKA за инве-
стиции в новые производства. 
— Это уже не сборочные производства. Это производ-
ства с высокой локализацией, по сути дела, импортоза-
мещение. Мы будем и в дальнейшем оказывать помощь 
для развития, — сказал мэр Москвы, отметив, что в горо-
де принят закон об объявлении 7 октября Днем москов-
ской промышленности.
БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru

Город, по словам мэра, затеял серьезную реконструк-
цию парковой территории, это огромная площадь — по-
ловина Парка Горького.
— Так что у Бутова будет свой Парк Горького. Мы год-
полтора согласовывали с жителями, депутатами, обсуж-
дали. Может быть, еще не все обсудили, возможны 
какие-то нюансы. Тем не менее концепция есть, она 
предполагает спокойные, тихие территории для заня-
тия спортом, для детей, хорошее освещение, безопас-

ность, качественные дорожки, возмож-
ность проведения культурных программ. 
В этом году пройдут основные инженер-
ные и подготовительные работы, в следую-

щем году до 1 августа постараемся полностью закончить 
все участки этого парка. Я надеюсь, что вы будете до-
вольны, — сказал мэр Москвы Сергей Собянин, обраща-
ясь к жителям района.
Мэр также попросил местных жителей наблюдать за ра-
ботами и делать полезные для проведения работ замеча-
ния. Площадь парка, по его словам, составит более 
142 гектаров.
АНДРЕЙ ВАСИЛЬЕВ
okruga@vm.ru

Мэр Москвы Сергей Собянин поручил руководителю Де-
партамента труда и социальной защиты населения горо-
да Владимиру Петросяну провести встречи с представи-
телями старшего поколения, пенсионерами и ветерана-
ми по поводу дальнейшей индексации льгот. Об этом 
мэр сообщил в ходе заседания президиума правитель-
ства столицы.
— К сожалению, высока инфляция, которая была в пре-
дыдущие годы, а доходы пенсионеров в реальном исчис-

лении — они не увеличиваются, а, к сожа-
лению, уменьшаются. У нас установлен 
целый ряд серьезных льгот, которых нет 
в других регионах. Но тем не менее 

и жизнь в Москве дороже, чем в других регионах, — от-
метил Сергей Собянин. — Поэтому я попрошу вас прове-
сти ряд встреч с ветеранами, пенсионерами и посмо-
треть,  в каком объеме и какие льготы нам необходимо 
в дальнейшем индексировать. Прошу провести эту рабо-
ту и доложить.
Встречи планируется провести в ближайшие дни. Вете-
раны должны высказать свои предложения.
ВАСИЛИЙ СОЛДАТОВ
okruga@vm.ru

Мэр Москвы Сергей Собянин открыл новый 
завод измерительных приборов АО «Вика 
Мера» — в индустриальном парке «Индиго».

Столичный мэр осмотрел ход благоустройства 
нового современного ландшафтного парка 
в районе Южное Бутово.

Мэр Москвы заявил, что город должен спо-
собствовать повышению уровня жизни льгот-
ных категорий москвичей.

Город делает ставку 
на высокие технологии 
производства 

Южное Бутово получит 
свой Парк Горького 

Столичным ветеранам 
увеличат пособия 

РАЗВИТИЕ ОТДЫХ ЛЬГОТЫ
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4 РЕНОВАЦИЯ
До конца октября 79 нерегулируемых 
пешеходных переходов в столице 
оборудуют дополнительной подсветкой 
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Правительство Москвы ут-
вердило список стартовых 
площадок для программы 
реновации.
Глава города Сергей Собя-
нин заявил, что в рамках ре-
новации жители получат 
новые квартиры в том же 
квартале. Для стартовых до-
мов уже подобраны 210 пло-
щадок.
— Они расположены так, 
чтобы пересечение прошло 
в непосредственной близо-
сти от мест проживания мо-
сквичей. В течение года мы 
должны продолжить под-
бор, чтобы успеть опреде-
лить еще около сотни пло-
щадок, чтобы программа 
реновации шла параллель-

но во всех районах горо-
да, — сказал мэр Москвы.
Глава Департамента градо-
строительной политики 
Сергей Левкин сообщил, 
что реновация в первые 
годы охватит 75 районов. 
Программа позволит пере-
селить более 119 тысяч жи-
телей из 568 пя тиэтажек.
Снести предстоит чуть бо-
лее двух миллионов ква-
дратных метров жилья. 
Адресный перечень разде-
лен на две части: в 2017–
2019 годах планируется пе-
реселить 59 домов, а в 2020–
2021 годах расселить 151 пя-
тиэтажку.

ПЕРВАЯ ВОЛНА
На первом этапе выбраны 
59 площадок в девяти окру-
гах. Под переселение попа-
дают около 36 тысяч жите-
лей в 158 домах.
— На 12 площадках уже по-
строены дома, сейчас они 
приводятся в порядок в со-
ответствии со стандартами 
отделки комфорткласса 
и благоустройства, — сооб-
щил Сергей Левкин.
Он напомнил: при ренова-
ции применяются новые 
стандарты благоустройства 
прилегающей территории: 
отдельные дворы для домов 

с зелеными насаждениями 
и оборудованными народ-
ными парками.
Помимо этого, при проекти-
ровании домов предусма-
триваются машино-места 
для парковки автотранспор-
та. При выборе первых пло-
щадок учитывается наличие 
минимальных обременений 
на выбранном земельном 
участке. Еще один важный 
критерий при реализации 
программы реновации — 
это возможность построить 
дома, соответствующие 
квартирографии переселяе-
мых домов и стандартам 
программы рено вации.

ПИК СТРОИТЕЛЬСТВА
На втором этапе реализа-
ции программы реновации 
планируется строительство 
151 дома. В новостройки 
переселят жителей 410 пя-
тиэтажек. Это 33 тысячи 
квартиры. 
— Благодаря этой програм-
ме мы сможем приступить 
к проектированию и фор-
мированию нового облика 
города, — сказал Сергей 
Левкин.
Также городская мэрия 
определила главу фонда ре-
новации. Директором орга-
низации стал Анатолий 
Константинов, зарекомен-

довавший себя в строитель-
ной сфере.

ПЛОЩАДКИ НА ЮГЕ
В Южном административ-
ном округе выбраны 18 пло-
щадок по программе рено-
вации. Больше всего распо-
ложено в районе Царицы-
но — семь площадок. По две 
площадки определены в Би-
рюлеве Западном, Дани-
ловском районе и Нагати-
но-Садовниках. По одной 
площадке расположено 
в Бирюлеве Восточном, 
Донском, Нагорном, Нага-
тинском Затоне и Чертано-
ве Южном.

— В новых домах во всех 
подъездах установят каме-
ры, также предусмотрены 
все системы, необходимые 
для пожарной безопасно-
сти, например, эвакуацион-
ные лестницы, которых нет 
в старых пяти этаж ках, — 
подчеркнул Сергей Левкин.
Как уточнили в столич-
ной мэрии, эти площадки 
свободны, поэтому начать 
строительство можно в бли-
жайшее время. Они распо-
ложены ближе всего к до-
мам, которые включили 
в программу, поэтому мно-
гие горожане переедут 
в квартиру в том же кварта-

ле. В стартовые дома въедут 
жильцы расселенных сосед-
них зданий. Последние сне-
сут, а на их месте построят 
жилье для участников вто-
рой волны переселения. 
Дома будут энергоэффек-
тивными, что снизит затра-
ты на коммунальные плате-
жи. На первых этажах раз-
местятся магазины, аптеки 
и другое.

ПОСМОТРЕТЬ ВАРИАНТЫ
Увидеть будущие квартиры, 
в которые переедут горожа-
не в рамках программы 
ренова ции, можно уже 
сейчас.
Шоу-рум на ВДНХ принима-
ет сотни посетителей по 
будням и свыше тысячи — 
в выходные дни.  Так, в ма-
кете однокомнатной квар-
тиры более чем на 50 про-
центов увеличена площадь 
коридора и прихожей. Кро-
ме того, в шоу-руме во всех 
квартирах добавлена гарде-
робная. А в двухкомнатной 
квартире для вариативно-
сти добавлен встроенный 
шкаф вместо гардеробной.
— Мы ждем переезда, узна-
ли, что наша пятиэтажка 
попала в программу. Хочет-
ся, чтобы скорее из нее пе-
реселили, — говорит одна 
из посетительниц шоу-рума 
Светлана Лакрина.
Ее соседка, пришедшая 
тоже посмотреть, какое жи-
лье дадут переселенцам по 
программе реновации, 
осталась  довольна: свою 
старую двушку готова хоть 
сейчас променять на новую 
в современном доме.

8 сентября 2017 года. Алла 
Думущий (1, на переднем 
плане) и ее дочь Дарья (2)
оценивают комфорт квартир, 
которые будут строить 
по программе реновации 

Новостройкам 
определили 
адреса 

Программа переселения 
из ветхих пятиэтажек 
охватывает 75 районов 
столицы. Стартовые площадки 
есть в каждом из них 

В целях реновации жи-
лищного фонда в Москве 
в настоящее время в раз-
работке у московского 
правительства — более 
30 нормативных право-
вых актов, планируемых 
к принятию до 1 января 
2018 года. Также власти 
думают окупить програм-
му реновации. Часть до-
полнительных метров 
предложат  жителям 
сносимых домов для по-
купки. Это может быть 
сделано в 2018 году.

СПРАВКА

ВАСИЛИСА 
ЧЕРНЯВСКАЯ
v.chernyavskaya@vm.ru 
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Префект Южного округа Алек-
сей Челышев встретился в среду, 
27 сентября, с жителями. Алек-
сей Валентинович начал выступ-
ление с разговора о развитии 
транспортной инфраструктуры 
в Южном округе.
— В этом году в округе планиру-
ется начать строительство Тре-
тьего пересадочного контура, — 
отметил Алексей Валентино-
вич. — Станцию метро «Кашир-
ская» соединят со станцией «Ка-
ховская», после этого — с «Коло-
менской». На территории Нага-
тинского Затона мы построим 
станцию «Кленовый бульвар», 
и прямо на берегу Москвы-реки 
будет построена станция «Нага-
тинский Затон».
Таким образом, контур соединит 
Южный округ с Юго-Восточным. 
Еще один важный для города 
и округа проект — это дублер 
Варшавского шоссе.

— Дублер планируется реализо-
вать к 2019 году. Дорожную ули-
цу в течении двух лет отремонти-
руют, и она станет дублером Вар-
шавского шоссе, — отметил 
Алексей Че лышев.
На Крутицкой набережной, где 
часто образуются пробки, также 
проведут реконструкцию — от 
Новоспасского моста до Симо-
новской набережной. Эти рабо-
ты связаны со строительством 
микрорайона на территории 
бывшей промзоны ЗИЛ. 

— В настоящее время здесь рас-
положены самые крупные строи-
тельные площадки города. Пла-
нируется возвести свыше шести 
миллионов квадратных метров 
недвижимости, — привел цифры 
Алексей Челышев.
Префект рассказал, что на месте 
бывшего Завода имени Лихачева 
появятся филиалы Эрмитажа 
и Театра Табакова, парки, а так-
же благоустроенная набережная.
От вопросов глобальных переш-
ли к частным. Так, житель Сергей 

Томашев спросил, возможно ли 
организовать дополнительный 
переход к лицею № 1158. Алексей 
Валентинович поручил прорабо-
тать вопрос руководителю аппа-
рата префектуры ЮАО Алексею 
Ерошину. 
— Мы должны выйти на Департа-
мент транспорта для согласова-
ния дополнительного пешеход-
ного перехода, — сказал префект. 
А жительницы 1-го корпуса дома 
№ 12 в Сумском проезде Вера Зо-
лотарева и Людмила Киршина 
поблагодарили за благоустрой-
ство детской площадки, но ука-
зали на отсутствие вокруг нее 
ограждений. Префект поручил 
главе управы Чертанова Север-
ного Александру Демину решить 
этот вопрос в кратчайший срок. 

5В ОКРУГЕ
12 октября в библиотеке № 152 проведут 
праздничное мероприятие «Серебряная 
нить поколений». Начало в 14:00 
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В рамках своего визита мэр открыл новый 
интерактивный музей, посвященный теа-
тральному режиссеру Юрию Любимову.
Центральным элементом нового музея 
стал кабинет режиссера. В нем представ-
лены мемориальные экспонаты: мебель, 
фортепиано, настольные лампы, гитара 
Владимира Высоцкого, книги 
Любимова, а также стены каби-
нета, расписанные от пола до по-
толка автографами.
— В 1917 году здесь уже была организова-
на театральная деятельность, — отметил 
Сергей Собянин. — Так что можно ска-
зать, что театру 100 лет, и Юрию Любимо-
ву скоро тоже будет 100 лет — две боль-
шие даты. 
Интерактивную составляющую музея до-
полнили touch-панели, с помощью кото-

рых посетители смогут совершить вирту-
альное путешествие по театру.
— Замечательно, что театр возрождается 
и, по сути дела, приобретает новое рожде-
ние. Поздравляю вас! — добавил мэр.
Молодые актеры театра поблагодарили 
Собянина за внимание, которое уделяется 

столичным учреждениям культу-
ры. В свою очередь, мэр выразил 
надежду, что сцена этого театра 
принесет удачу и тем, кто только 

начинает свою карьеру.
— У Театра на Таганке есть такой опыт: 
молодые люди создали славу российскому 
театру, советскому театру, мировому теа-
тру. Так что эта сцена, я думаю, будет 
счастливой и для вас, — отметил Собянин.
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
m.shevtsova@vm.ru

Еще лет 10 назад Северо-Восточная хорда 
таковой не была: планировалось постро-
ить Четвертое транспортное кольцо меж-
ду Третьим и МКАД. Однако градострои-
тели доказали: от еще одного кольца тол-
ку будет мало. И тогда уже спроектиро-
ванные участки кольцевой магистрали 
стали хордами.
Строительство Северо-Восточной 
хорды началось в 2013 году: ее из-
начально поделили на девять 
участков общей протяженностью 35 ки-
лометров. Начало она взяла от Бусинов-
ской эстакады. А на МКАД Северо-Восточ-
ная хорда выйдет к Косинской эстакаде. 
Хорда соединит все крупные магистрали 
севера и востока столицы — Ярославское, 
Дмитровское, Щелковское, Измайлов-
ское, Открытое и Алтуфьевское шоссе, 

а также шоссе Энтузиастов. Участок, нахо-
дящийся сейчас в работе, — один из важ-
нейших.
Всего будет построено более 12 киломе-
тров дорог, из них четыре — по земле, 
и шесть искусственных сооружений — 
эстакад и путепроводов — общей протя-

женностью 3,7 километра.
— Мы продолжаем активное стро-
ительство Северо-Восточной хор-
ды, — сказал Сергей Собянин. — 

Так или иначе этот проект с положитель-
ной точки зрения затронет около пяти 
миллионов москвичей. Недавно мы сдали 
объекты на шоссе Энтузиастов. Сейчас ак-
тивно продвигаемся от шоссе Энтузиа-
стов до МКАД.
ДМИТРИЙ СЕМЕНОВ
dmitry.semenov@vm.ru

Мэр Москвы Сергей Собянин посетил Театр Юрия Любимова на Таганке 
и осмотрел итоги его капитального ремонта, который проходил в здании 
последние два года. 

Строительство Северо-Восточной хорды будет завершено в 2018 году. 
Об этом заявил мэр Москвы Сергей Собянин, посетив очередной строя-
щийся участок магистрали — от шоссе Энтузиастов до МКАД.

27 сентября 2017 года. Префект Южного административного округа Алексей Челышев на встрече с жителями 

Алексей 
Челышев: 
Дублер 
снизит 
нагрузку 
на Варшавку 

На месте бывшего Завода имени 
Лихачева появятся филиалы 
Эрмитажа и Театра Табакова 27 сентября 2017 года. Солисты Сергей 

Петрищев и Лариса Макарская 

Еще до начала официальной части 
в фойе творческого центра звучала 
музыка, приветствовали друг друга 
ветераны. Пенсионерка Людмила 
Брюханова уже заняла место в зале. 
— Это день победителей и детей по-
бедителей! — уверенным голосом 
говорит Людмила Николаевна.
Людмила Николаевна — педагог ли-
тературы с 45-летним стажем. Один 
из ее любимых писателей — Захар 
Прилепин. По ее словам, современ-
ное поколение сильно отличается 
от старшего. 
— Потому что мало улыбаются, — 
говорит Людмила. — Вот мы улыба-
емся часто. Когда встречаем друзей, 
родственников, любого человека! 
Пока мы беседуем, на сцене депутат 
Государственной думы Любовь Па-
нина как будто подтверждает слова 
бойкой пенсионерки. 
— Мы  люди стойкие! Будем жить 
и радоваться жизни! — твердым го-
лосом говорит депутат. — Это день 
не пожилых, а именно тех, кто жи-
вет и участвует в развитии обще-
ства и государства. 
КИРИЛЛ БОРИСКИН
okruga@vm.ru

В творческом центре «Мо-
скворечье» прошел День 
старшего поколения. 

День 
победителей 

Второе рождение Таганки Хорда соединит север и восток 

АЛ
ЕК
СА
Н
Д
Р 
КО
Ж
ОХ
И
Н

КУЛЬТУРА ДОРОГИ

КИРИЛЛ БОРИСКИН
okruga@vm.ru 
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ДАНИЛОВСКИЙЦАРИЦЫНО БИРЮЛЕВО ВОСТОЧНОЕ

■ Врачи Городской клинической больницы 
имени В. М. Буянова приняли участие 
в III Открытом кубке Москвы по скандинав-
ской ходьбе. Работники медицины сорев-

новались в двух дисциплинах: 
суперспринт и нордик-скиллс. 
Состязания по северной ходь-
бе собрали 200 спортсменов 
из 16 регионов России.

■ Левый поворот с 6-й Радиальной улицы 
к проезду Кошкина будет отменен с 10 октя-
бря. Мера должна улучшить транспортную 
ситуацию. Работники Центра организации 

дорожного движения призы-
вают автолюбителей быть 
предельно внимательными 
и ориентироваться строго по 
знакам.

■ Выставка с фотографиями птиц, живот-
ных и насекомых стартовала в библиотеке 
№ 163. Экспозиция под названием «Мы 
и они — соседи, а не враги» посвящена гу-

манному отношению людей 
к братьям меньшим. Здесь со-
браны работы фотографов из 
разных регионов России, 
Украины и Белоруссии.

место в турнире 
по тхэквондо 
в общем зачете 
среди детей 
12–13 лет занял 
Денис Носов. 
Участие в сорев-
нованиях прини-
мали команды 
20 клубов 

ЧЕРТАНОВО ЮЖНОЕ

1-е

тысяч метров — 
такова макси-
мальная дистан-
ция забега, 
который состоит-
ся в парке 
«Садовни ки» 
7 октября 

НАГАТИНОСАДОВНИКИ

5

деревьев плани-
руется высадить 
этой осенью 
в Нагор ном райо-
не. На улицах 
появят ся 13 лип, 
35 ясеней 
и 31 клен. Всего 
в этом году было 
высажено уже 
600 деревьев 

НАГОРНЫЙ

79Наши коммунальные службы полностью 
готовы к зиме — уборочная техника прошла 
профилактический техосмотр. Благодаря 

оснащению системой ГЛОНАСС мы можем в режиме 
реального времени осуществлять контроль за ее ра-
ботой, отслеживать время выхода на участки 
и свое временную уборку территорий.
Александр Демин, глава управы района Чертаново Северное

Встреча прошла в кабинете руководителя местно-
го аппарата власти. 
— В нашем деле главное — работать одной коман-
дой, — отметил депутат Сергей Полозов, прикре-
пляя значок к пиджаку. — В нашей команде каж-
дый отвечал за какое-то определенное направле-
ние: здравоохранение, молодежь, жилищно-ком-
мунальное хозяйство, образование. По этим фрон-
там и двигались.
Депутаты регулярно встречались с жителями 
и проводили работу по обращениям.

ЧЕРТАНОВО ЦЕНТРАЛЬНОЕ

В аппарате Совета депутатов района прошло вручение удостоверений и отличительных 
значков новоизбранным муниципальным депутатам.

Депутаты получили удостоверения 

19 сентября 2017 года. Депутатам Чертанова Централь-
ного торжественно вручили удостоверения и значки

БРАТЕЕВО

ЧЕРТАНОВО 
СЕВЕРНОЕ

Просветительский про-
ект будет организован на 
одном из этажей здания, 
где планируется прово-
дить выставки, познава-
тельные встречи, тре-
нинги и тематические за-
нятия. По словам сотруд-
ников культурного уч-
реждения, здесь плани-
руется запустить «вечера 
по четвергам», посвя-
щенные архитектуре. 
Прочитает их участница 
российских и междуна-
родных художественных 
конкурсов архитектор 
Ирина Смирнова. 

Лаборатория «Дизайн-
мода» при центре получи-
ла награду в номинации 
«Бал-маскарад» на про-
шедшем конкурсе «Бал 
моды в Царицыне». Кол-
лектив из Чертанова Се-
верного показал свою об-
новленную коллекцию 
«Птица дивная». Кроме 
этого, наградой в номи-
нации «Дебют» удостои-
лись участники лаборато-
рии Тимур Хамраев и его 
модель Полина Сапунко-
ва. А еще одну участницу 
коллектива Софью Атме-
нееву отметили почетной 
наградой — дипломом 
первой степени. 

Центр интеллекту-
ального развития 
открылся в Доме 
культуры «Бра-
теево». 

Коллектив центра 
«На Сумском» полу-
чил диплом второй 
степени на конкур-
се моды.  

Знатоки 
собираются 
по четвергам 

Наградили 
лучших 
модельеров 

30 сентября 2017 года. Мероприятие «ГТО всей семьей» прошло на стадионе школы № 2000 в рамках проекта «Спортивные суб-
боты». Дети вместе с родителями бегали на различные дистанции, прыгали в длину, подтягивались и отжимались. На фото ше-
стилетняя Александра Перова уверенно держится на руках

МОСКВОРЕЧЬЕСАБУРОВО

Корреспонденты «Южных горизонтов» увидели уникальный портрет 
Екатерины II и посмотрели, как проходит сдача нормативов ГТО
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ЗЯБЛИКОВО

БИРЮЛЕВО ЗАПАДНОЕ

Крупнейший в мире крытый парк «Остров мечты» победил в ре-
гиональном этапе престижной международной премии.  

Парк оценили даже лорды 
Данная премия является самой круп-
ной и престижной в сфере недвижи-
мости в Европе. Существует она уже 
26 лет. Судейская коллегия, состоя-
щая из 70 независимых экспертов, 
оценивала дизайн объекта, его каче-
ство, оригинальность, уровень сер-
виса и инновации. Жюри возглавля-
ют члены палаты лордов парламента 
Великобритании. В 2017 году они 
признали лучшим проект строяще-

гося в Нагатинской пойме крытого 
парка «Остров мечты». Эксперты вы-
соко оценили ландшафтную концеп-
цию комплекса, его социальную зна-
чимость, сильнейшую международ-
ную команду проекта и современные 
технологии, которые воплощаются 
при строительстве. 
Напомним, что в парке под гигант-
ским стеклянным куполом откроет-
ся всесезонный парк развлечений.

НАГАТИНСКИЙ ЗАТОН

ДОНСКОЙ ОРЕХОВОБОРИСОВО ЮЖНОЕ

Активисты движения 
вместе с сотрудниками 
местного Общественного 
пункта охраны порядка 
и участниками народной 
дружины прошлись по За-
донскому проезду в прош-
лый четверг. Особое вни-
мание в этот раз они об-
ратили на несколько при-
паркованных в неполо-
женном месте автомоби-
лей. С автовладельцами  
была проведена разъяс-
нительная беседа, после 
которой хозяева машин 
пообещали исправиться 
и оставлять свой транс-
порт на стоянке. 

Плановый рейд по 
улицам района Зяб-
ликово совершили 
участники «Безо-
пасной столицы».

Водители 
обещали 
исправиться 

■ Первые международные Косыгинские 
чтения пройдут в Российском государствен-
ном университете имени А. Н. Косыгина 
с 11 по 21 октября. На форуме участники 

смогут обсудить современные 
задачи инженерных наук, 
а также послушать доклады, 
посвященные энергосбере-
гающим технологиям. 

■ Свыше 30 киосков нового образца уста-
новили в Орехове-Борисове Южном. В на-
стоящее время в районе идут работы по 
замене ларьков на палатки нового образца 

с большими витринами. Так, 
киосков с печатью сейчас на-
считывается свыше 20 штук, 
ларьков с мороженым — во-
семь, а с цветами лишь два. 

■ Мастерством вязания крючком овладели 
участники тематического мастер-класса, 
который прошел в культурном центре 
«Дружба» в минувший четверг, 28 сен-

тября. На занятии мальчишки 
и девчонки связали мягкие 
игрушки и букеты необычных 
цветов, которые они потом 
подарили своим родителям. 

У мальчишек и девчонок округа много воз-
можностей провести свободное время с поль-
зой. Так, в досугово-спортивном центре «Мир 

молодых» мы открыли три бесплатные студии: «Вол-
шебные ручки», «Искусство шить» и «Мастерица». 
А популярный у ребят клуб инженерного творчества 
«Робо школа» получил новое помещение для занятий. 
Теперь он сможет вместить больше желающих. 
Антон Власенко, руководитель досугово-спортивного центра «Мир молодых» 

В этой постоянной рубрике мы публи-
куем новости о работе стражей право-
порядка нашего округа. 

БЕЗОПАСНОСТЬ

■ Сотрудники полиции Южного 
округа задержали подозревае-
мого в хранении наркотиков. По 
словам стражей порядка, подо-
зрительного мужчину останови-

ли в Шипиловском проезде. При досмотре 
у него нашли шесть плиток спрессованного 
гашиша общей массой около 48 граммов. 

■ Правоохранители района На-
гатино-Садовники поймали 
злоумышленника, укравшего 
велосипед. Как рассказала вла-
делица транспорта, 34-летний 

похититель увел «железного коня» прями-
ком из межквартирного холла, однако 
уехать далеко он не успел. Ущерб составил 
24 тысячи рублей.

■ Полицейские Донского рай-
она пресекли незаконную дея-
тельность 24-летнего местного 
жителя. Следователями уста-
новлено, что злоумышленник 

в своей квартире на Загородном шоссе не-
легально зарегистрировал пятерых приез-
жих из ближнего зарубежья, зная, что про-
живать они там не будут. 

Подготовили  КИРИЛЛ БОРИСКИН, 
ПАВЕЛ ЕФИМОВ, АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ, 
ДМИТРИЙ ПТИЧКИН okruga@vm.ru

Время теплых 
улыбок 
Мой старший сын почти 
не улыбается. Подрос-
ток. Не положено. До-
мой придешь с рабо-
ты — он хмурый сидит, 
в телефон пальцами ты-
чет. Друзья, соцсети, 
неотлож ные дела. 
«Привет» буркнет 
не поднимая глаз — 
и то хорошо. В выход-
ной в его комнату дверь 
приоткроешь — сама 
серьезность. На экране 
компьютера бой 
не на жизнь, а на смерть, 
кровь — нарисованная, 
а как настоящая, орки 
в рогатых шлемах ревут, 
палицы мелькают, хлыс-
ты. Какие уж тут улыб-
ки? Выжить бы. И такая 
иногда злость одолева-
ет: взять бы, да вы-
швырнуть все эти гад-
жеты в окно. Вот прямо 
так, по-женски, с исте-
рикой и проклятиями. 
И пусть летят с тринад-
цатого этажа экраны-
микросхемы. Да на ас-
фальт! Да вдребезги! 
Только разве вернешь 
этим «салютом» улыбку 
на лицо ребенка? На-
верное, нет смысла бо-
роться с прогрессом. 
Пока он, к сожалению, 
сильнее. 
И я на быстрое «привет» 
бурчу что-то в ответ 
и тихо прикрываю 
дверь, чтобы не мешать 
виртуальным боям. 
И один день сменяет 
другой, и неделя прохо-
дит за неделей. А сыну 
уже 16. Неужели время 
теплых улыбок прошло? 
Как же не хочется в это 
верить. 

День улыбок отмеча-
ется 6 октября. Чем 
не семейный празд-
ник? Ведь как много 
в жизни семьи зави-
сит от улыбки. 

РЕПЛИКА

В музее-заповеднике «Царицыно» открылась выставка одного портрета Екатери-
ны II неизвестного художника, который хранится в фондах.

В парковой зоне Южного округа открылась вы-
ставка одного портрета, который до этого нигде 
не выставлялся. Императрица на нем изображе-
на в русском уборе, так как ей нравилось позиро-
вать в оригинальном наряде. 
— В музее-заповеднике «Царицыно» хранится 
копия знаменитого портрета, выполненная не-
известным художником, — сообщила сотрудник 
пресс-службы музея-заповедника «Царицыно» 
Елена Гришина. — Небольшой формат картины, 
нейтральный фон определяют камерный жанр 
произведения.
Живописец, повторивший оригинал придвор-
ного портретиста Виргилиуса Эриксена, ма-
стерски передал детали костюма Екатерины II: 
блеск жемчужных нитей и крупных подвесок, 
струящуюся ткань платья, контрастирующую 
с собольим мехом душегреи, кокошник, расши-
тый серебряными нитями.
Екатерина, став императрицей, стала носить во-
енные «мундирные» платья и ввела в придвор-
ную моду наряд в «русском вкусе». 
Портрет дает возможность познакомиться с его 
характерными особенностями. Этим нарядом, 
как отметили в музее-заповеднике «Царицыно», 
было положено начало «русскому» стилю при 
дворе . 

ОРЕХОВОБОРИСОВО СЕВЕРНОЕ

Русский стиль императрицы 

26 сентября 2017 года. Неизвестный портрет Екате-
рины II на выставке в Царицыне
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По данным ВЦИОМа

Что позволяет человеку дольше 
оставаться молодым? 

26%
Здоровый образ 
жизни

17% 
Любимая, 
интересная 
работа

15%
Материальное 
благополучие26%

Активный 
образ жизни

16%
Другое

ОКСАНА 
КРУЧЕНКО
o.kruchenko@vm.ru 
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Подготовили    МАРЬЯНА ШЕВЦОВА  (текст),  
СВЕТЛАНА ВАСИЛЕВИЧ  (графика) 

Перевозка продуктов 
Чтобы сохранить установленный 
температурный режим, 
скоропортящиеся продукты 
перево зятся либо охлаждаемым 
или изотермическим (он 
позволяет поддерживать 
необходимую температуру 
внутри) транспортом, либо 
в изотермических контейнерах.

Приемка продуктов 
Каждая партия продовольственного сырья и пищевых 
продуктов сопровождается товарно-транспортной на-
кладной, заверенной подписью и печатью исполнителя 
государственного контракта. В товарно-транспортной на-
кладной по каждому наименованию товара указываются 
сведения о документах, подтверждающих качество и без-
опасность поступившей продукции. Недоброкачествен-
ные продукты не принимаются и не используются.

Хранение продуктов 
После того как продукты приняли, их размещают 
в холодильных камерах и складских помещениях. 
Колбасы и сыры хранят в таре поставщика, а крупу, 
муку, сахар — на расстоянии не менее 15 сантиме-
тров от пола и не менее 20 сантиметров от стены.

Маркировка 
В соответствии с правилами все оборудование, которое 
используется при готовке, имеет маркировку. Так, есть 
холодильное оборудование с маркировкой «гастроно-
мия», «молочные продукты», «мясо, птица», «рыба», 
«фрукты, овощи». Для каждого вида продукта — свой 
стол: сырое мясо, сырые куры, сырая рыба, сырые 
овощи. Ножи и доски имеют схожую маркировку и ис-
пользуются также только с определенными видами 
продуктов. С применением посуды, которая использу-
ется во время готовки, аналогичная ситуация. 

Требования 
к приготовлению 
Уже приготовленные первые 
и вторые блюда могут нахо-
диться на мармите или горячей 
плите не более двух часов с мо-
мента изготовления. Как аль-
тернативный вариант, их могут 
поместить в тепловой шкаф или 
изотермическую тару, но там они 
могут находиться тоже не более 
двух часов. За температурным 
режимом на кухне следят очень 
строго.

Обслуживание с накрытием столов 
За 30 минут до начала перемены столы серви-
руются посудой и хлебницами. Меню завтрака 
раскладывается на подносы. Выдачу ученикам 
производит классный руководитель. Раздачу 
готовой пищи на столы и розлив горячих напит-
ков работники пищеблока делают за 5 минут 
до звонка на перемену. После того как ребенок 
поел, он убирает посуду за собой самостоя-
тельно. 

Проверки 
Проверка столовой школы № 1580 
проводится примерно раз в два 
месяца. Проводит ее школьная 
комиссия: родители, управляющий 
совет школы и дирекция. В со-
став комиссии входят 10 человек, 
а на проверку выходят минимум 
3 человека. У проверяющих обяза-
тельно должна быть медкнижка, 
халат, шапочка, перчатки. Без нее 
не пустят на пищевой блок, 
но в столовой находиться разрешат.

Каждый школьник дол-
жен понимать, что, если 
есть то, что хочется и ког-
да придется, это может 
спровоцировать ожире-

ние, сахарный диабет, сердечно-
сосудистые и другие заболевания. 
Поэтому стоит научиться сразу се-
рьезно относиться к вопросу пи-
тания. Когда мы говорим о школь-
ном питании, то для организма 
ребенка одинаково важны и струк-
тура питания, и его качество. 
Еда — это источник энергии, пла-
стического материала, а также це-
лого ряда биологически активных 
соединений. Витамины, минор-
ные биологические соединения 
регулируют метаболизм, органи-
зуют «работу» генов, отвечающих 
за формирование иммунной систе-
мы, других защитных механизмов, 
за невосприимчивость к неблаго-
приятным факторам окружающей 
среды. И очень важно, чтобы дети 
все эти вещества получали в нуж-
ном количестве и в нужном соот-
ношении. Иначе проблемы со здо-
ровьем неизбежны.

ВИКТОР ТУТЕЛЬЯН
главный специалист-диетолог 
Министерства здравоохранения России

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

МНЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ

ОЛЬГА РАХИМОВА
Очень здорово, что 
в школьной столовой, где 
учится моя дочь, появи-

лись продукты с низким содержанием 
сахара. Зависимость  от сахара у детей 
развивается быстрее, чем у взрослых. 
Дизайн столовой тоже понравился, осо-
бенно море. Не зря психологи советуют 
чаще смотреть на линию горизонта. 

КСЕНИЯ ВАССЕРМАН
Столовая — это же место 
встречи. Там у ребят почти 
вся внеурочная жизнь проте-

кает. Когда я училась, мы много времени 
проводили в столовой: не только обедали, 
но и общались, во время «окон» домашнее 
задание там делали, даже репетировали 
пьесы. Поэтому, на мой взгляд, там долж-
но быть не только вкусно, но и красиво.

АННА ЛИПСКАЯ
Столовые, к сожалению, 
воспринимаются людьми 
как не самый лучший ва-

риант, большая часть ходит есть куда-
то еще, или в случае школьников мамы 
дают денег покупать дополнительно. 
Однозначно модернизация положи-
тельно скажется, но главное, чтобы эти 
изменения повлияли на качество еды.

Школьный 
ресторан 
с видом на море 
Программа «Мой школьный ресто-
ран» добралась до Южного округа. 
Корреспондент «ЮГ» изучила 
меню бывшей столовой и посмо-
трела, с каким удовольствием обе-
дают ученики
В школу, как на праздник, 
а в столовую — как в ресто-
ран. Разве такое возможно? 
Теперь да. Уже несколько 
лет в столице действует про-
грамма «Мой школьный ре-
сторан», в рамках которой 
столовые в учебных заведе-
ниях превращают в совре-
менные дизайнерские заве-
дения детского пи тания. 
Голубые облака, море, по 
которому неспешно плывут 
корабли и плещутся дель-
фины, в небе летают ла-
сточки — кажется, что вы 
очутились далеко от города. 
Но нет, это обычная школь-
ная столовая. Особенность 
ее в том, что этим летом 
в ней сделали ремонт: пере-
красили стены в цвет неба, 
нарисовали иллюстрации, 
обновили мебель. 
— Когда дети после каникул 
впервые увидели столовую, 
они очень удивились, — 
вспоминает заместитель 
директора школы № 1580 

Дарья Савельева. — Снача-
ла стояли в дверях несколь-
ко секунд, не могли понять, 
что произошло. 
Внешний вид столовой из-
менился до неузнаваемо-
сти. Со стен исчез бледный 
бежевый цвет, на подокон-
никах теперь красуются ди-
зайнерские вазочки, а бу-
фет, в котором раньше были 
лишь булочки и шоколадки, 
пополнился хот-догами, 
бургерами и корн-догами 
(сосиска в тесте из кукуруз-
ной муки. — «ЮГ»). Послед-
ний решаюсь попробовать 
сама. Чтобы не есть его всу-
хомятку, ответственная по 
питанию школы № 1580 
Вера Фандюшина угощает 
меня какао — его я не пила 
со школьной скамьи. 
— Очень вкусно, — искрен-
не хвалю школьную кухню. 
— Корн-дог у нас одно из са-
мых популярных блюд, — 
рассказывает Вера Фандю-
шина. 
Но наибольший восторг  
у ребят вызвали бургеры. 
— Это запретный плод, ко-
торый всегда хочется попро-
бовать вне стен школы, — 
говорит Фандюшина. — Но 
у нас, в отличие от общепи-
тов, вся еда полезная.
Ассортимент в буфете после 
ремонта пополнился еще 
и продуктами из програм-
мы «Здравушка». Появи-
лись шоколад без сахара, 
легкие закуски, фруктовые 
конфеты.

— У меня, например, аллер-
гия на сахар, поэтому обыч-
ный шоколад мне есть нель-
зя, а такой я покупаю ча-
стенько, — говорит учени-
ца 11-го класса Лина Рахи-
мова. 
Жареных котлет здесь тоже 
нет, тут их готовят на пару. 
Вся выпечка — тоже мест-
ного производства. Этот 
школьный «ресторан» — 
полного цикла, поэтому 

с комбината питания при-
возят лишь ингредиенты, 
а блюда повара на кухне го-
товят сами. 
Вкусная еда не только в бу-
фете, но и в самой столовой. 
За ее качеством следят 
и Рос потребнадзор, и роди-
тели. Но главные экспер-
ты — сами ребята. 
— Новая столовая мне по 
душе, — говорит ученик 
10-го класса Константин 
Конради. — И то, что на сте-
нах появилось «Ласточкино 
гнездо», — прекрасно. 
По мнению десятиклассни-
ка, в столовой стало гораздо 
уютнее, теперь там можно 
расслабиться и отвлечься от 
учебы. 

Качество еды 
проверяют родители, 
совет школы 
и Роспотребнадзор 

Проект «Мой школьный 
ресторан» был запущен 
в  2013 году.  Главная 
цель проекта — повы-
шение культуры пита-
ния детей, превраще-
ние школьной столовой 
в место общения, отдыха 
и хорошего время пре-
провождения учеников.

СПРАВКА

Школьные  столовые 
в столице бывают двух 
видов — доготовочные 
и полного цикла. В пер-
вом варианте готовые 
блюда только разогре-
вают на кухне, а готовят 
их на комбинате. Во вто-
ром — вся еда полностью 
готовится в школьной 
столовой, а комбинат 
только поставляет необ-
ходимые продукты. При 
этом в обоих случаях вся 
еда проходит тщатель-
ную проверку. 

КСТАТИ

14 сентября 2017 года. Ученики школы № 1580 Лина Рахимова и Константин 
Конради обедают в школьном ресторане

Обслуживание через линию 
раздачи 
Если в столовой дети сами берут себе 
еду, которую накладывает персонал, 
то за 30 минут до начала приема пищи 
на линию раздачи кладется посуда. 
Еда на завтрак, если он есть в рационе, 
выкладывается на подносы. Ее выдает 
ученикам классный руководитель. 
Хлеб, напитки, блюда завтрака и обе-
да выкладывают на линию раздачи 
за 5 минут до начала перемены. 
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ТОП5 ПОЛЕЗНЫХ БЛЮД

Манная каша на молоке, 
180 г, 214 калорий, из ко-
торых 30% углеводы

Салат картофельный, 
100 г, 125 калорий, из ко-
торых 13% углеводы

Суп-пюре куриный, 250 г, 
140 калорий, из которых 
9% белки и 9% жиры

Азу из говядины, 100 г, 
212 калорий, из которых 
15% жиры и 13% белки

Какао на молоке, 200 г, 
160 калорий, из которых 
10% углеводы, 9% белки

Представленная 
графика — макет ус-
ловной столовой. На нем 
мы отобразили лишь неко-
торые самые важные требования 
к качеству еды, которые соблюдают-
ся в школьных столовых. 



10 РЕВИЗОР
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Свыше шести с половиной тысяч 
призывников из столицы примут 
в этом году военную присягу. 
Часть из них отправится на служ-
бу из Южного административно-
го округа. 
— В этом году призывная кампа-
ния проходит нормально, без экс-
цессов. В соответствии с планами 
по нашему военному комиссари-
ату мы должны призвать 253 че-
ловека. Не секрет, что сегодня от-
дается приоритет контрактной 
службе, и призывники, окончив-
шие высшие учебные заведения, 
отправляются в научные роты, 
где они продолжают работу по   

профилю той специальности, ко-
торую получили в университе-
те, — рассказал комиссар объеди-
ненного военного комиссариата 
Чертановского района Дмитрий 
Дубровский.
Один из таких призывников — 
Михаил Патрикеев — окончил 
МГТУ имени Н. Э. Баумана и как 
раз отправится служить в науч-
ную роту. 
— Моя специальность — гусенич-
ные и колесные транспортные 
машины, так что уверен, что мне 
будет чем заняться, поскольку 
моя специальность востребована 
в Вооруженных силах. Пока 

в моих планах — отслужить поло-
женный законом срок, но если 
мне понравится, я не исключаю, 
что могу остаться служить и даль-
ше, — поделился планами на 
жизнь Михаил Патрикеев. 
Призывник Павел Грачев идет 
служить в Военно-морской флот. 
— Мой дед и дядя служили в Воен-
но-морском флоте. Я хочу идти по 
их стопам, — говорит Павел. 
Призывная комиссия, приняв во 
внимание такое горячее желание 
призывника, рекомендовала его 
направить для прохождения 
срочной службы на гордость 
и флагман российского Черно-
морского флота ракетный крей-
сер «Москва».
ГЕННАДИЙ ОКОРОКОВ
okruga@vm.ru

1 октября в России стартовала осенняя призывная кампания. В соответствии с указом президента в ряды Вооруженных сил в этом году планируется при-
звать свыше 130 тысяч молодых людей. Многие из них отправятся на службу в научные роты, которых на сегодняшний день создана дюжина. Перед от-
правкой в места службы призывников оденут в цвета войск — черный — ВМФ, ВКС и ВДВ — синий, остальные получат форму защитного цвета.

В учебное заведение, которое гото-
вит будущих полицейских, пришли 
гости из школы № 548, чтобы пооб-
щаться о проблемах профилактики 
детского травматизма на дорогах. 
Сотрудник ГИБДД УВД ЮАО Елена 
Крикунова поведала учащимся пе-
чальную статистику: в этом году на 
дорогах Южного округа пострадал 
71 ребенок, из них 24 подростка — 
до 7 лет. Дальше и взрослые, и дети 
могли высказаться по данной теме.
— Пешеход, конечно, всегда прав, — 
считает девятиклассник Егор Ива-
нов. — Но порой, чтобы вовремя 
остановиться, человеку требуется 
секунда, а машине — несколько се-
кунд, что может не хватить для пре-
дотвращения ДТП. 
Поэтому юноша считает, что лучше 
сделать первому шаг к предотвраще-
нию конфликтной ситуации. Член 
Общественного совета УВД ЮАО Ха-
рис Ильясов поделился, что если по-
сле встречи каждый подросток будет 
вести себя правильно на дорогах, то 
это будет большим делом, так как он 
покажет пример окружающим. Ека-
терина Уткина и Виктория Юдина 
представили плакаты на тему 
«Двор — территория ребенка», под-
готовленные на конкурс. Замести-
тель директора колледжа Лилиана 
Воронцова обещала организовать 
передвижную выставку. 
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ 
okruga@vm.ru

В Юридическом колледже  
прошел круглый стол 
по профилактике ДТП.

Торговый магазин, расположив-
шийся в доме 18а по Чонгарско-
му бульвару, среди местных жи-
телей пользуется популярно-
стью. Здесь и цены приемлемые, 
и скидками часто радуют. А для 
местного жителя Виталия Лавоч-
кина еще и расположен удачно. 
— Перед работой обязательно 
заходил в магазин салат взять ка-

кой или пирожные, — рассказы-
вает житель. — Но  недавно ку-
пил салат, прихожу на работу, от-
крываю… Запах так ударил, что 
еле на ногах устоял! Смотрю на 
срок годности — просрочка!
Виталий обратился  к активи-
стам «Народного контроля», ко-
торые сразу же отправились про-
верять его слова. На входе в мага-
зин ревизоров встречают с гру-
стью в глазах администраторы 
Елена Орлова и Вадим Аксенов.   
— Мы посещали магазин две не-
дели назад, — объясняет мрач-

ные лица контролер Надежда 
Шакирова. — Тогда морозильни-
ки не работали. Обещали испра-
вить. 
Однако обещать — не значит же-
ниться. Подходим к морозиль-
ным камерам, в которых продук-
ты свалены в кучу. Но холодиль-
ники работают. Да так, что филе 
индейки покрылось легкой ко-
рочкой инея. 
— У нас сейчас идет перестанов-
ка, — грустно оправдываются 
администраторы. — Не успели 
разложить…

Внимание активистов привлека-
ет огромная красная глыба льда, 
спрятавшаяся среди мясных 
и рыбных продуктов. 
— Это же клубника! — достает 
замерзшую ягоду с запахом мяса 
Надежда Шакирова. — А почему 
хранится в таком виде? 
— Не успели расфасовать, — 
слышится знакомый мотив.  
Согласно пункту 6 Постановле-
ния правительства РФ от 19 ян-
варя 1998 года № 55, у продавца 
должно быть оборудование, ко-
торое сохранит качество и безо-
пасность товара. 
От ягоды подходим к прилавку 
с салатами. 
— Есть такая хитрость — прави-
ло ротации, когда свежий товар 
убирается назад, а с истекаю-
щим сроком годности — вперед. 
Это не нарушение. А вот переби-
вать сроки... так рисковать 
в крупных торговых точках ни-
кто не будет, — отмечает Надеж-
да. — А вот этот оливье был све-
жим еще вчера!
— Так один всего лишь салат про-
срочен, все остальные в поряд-
ке! — оправдывается Елена. 
По итогу проверки активисты 
«Народного контроля» отправи-
ли обращение в Московскую го-
родскую думу. «ЮГ» будут сле-
дить за развитием событий. 

27 сентября 2017 года. Активистка 
«Народного контроля» Надежда 
Шакирова со «свежей» клубникой

Клубника 
пахнет мясом 

Присылайте ваши 
жалобы на электронный 

адрес ug@vm.ru для нашей 
постоянной рубрики 

«Ревизор».
Мы обязательно 
разберемся!

Если потребитель 
столкнулся с просроч-
кой, то в первую оче-
редь ему необходимо 
в двух экземплярах 

написать претензию продавцу. 
Таким образом на руках у вас 
останется копия, и если недо-
бросовестный владелец мага-
зина вас проигнорировал, то 
уже следует обратиться в Рос-
потребнадзор и параллельно 
пойти в судебную инстанцию. 

СЕРГЕЙ ЕМЕЛЬЯНОВ
юрист Общества защиты прав 
потребителей «Общественный 
контроль»

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

27 сентября 2017 года. Плакат Екатерины 
Уткиной — о безопасности пешеходов 

Шоссе не место 
для игры 

ВАСИЛИЙ САЛЮТОВ
okruga@vm.ru 

Желающих откосить 
становится меньше 

2 октября 2017 года. Призывник Михаил Патрикеев получает у секретаря при-
емной комиссии заключение о годности к военной службе
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Эксперты Мосгосстройнадзора проверят 
уровень шума на реконструкции 
кинотеатра «Ангара» в Южном округе 
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Он проходит в столице с 2015 года. В этом году в нем уча-
ствует более 100 компаний, которые представляют здесь 
исключительно вегетарианскую еду, напитки, аксессуа-
ры и даже лампы для выращивания зелени на балконе.
— Я загорелся проведением фестиваля, когда сам стал 
вегетарианцем, — рассказывает один из организаторов 
Никита Шипилов. — Когда я отказался от животной еды, 
то похудел на 30 килограммов и стал весить около 80. 
Сразу почувствовал, что это полезно. Поэтому стал про-
пагандировать здоровый образ жизни. 
На сцене тем временем начинаются мастер-классы.
— Сегодня я покажу, как правильно готовить три вида 
вегетарианской пиццы: постную, веганскую и «Красную 
королеву», — объявляет руководитель пиццерии Юрий 
Устинов. — На сцену могут выйти трое.
Каждому из зрителей дают тесто, и Юрий демонстриру-
ет, как правильно делать основу. Для всех трех пицц она 
одинаковая. Только начинки разные. В первую добавля-
ют томаты, сыр и некоторые другие ингредиенты. Вто-
рая включает в себя цукини, колбасу, сделанную из горо-
хового белка, маслины, томаты и шпинат. А вот в тре-
тьей присутствуют сладкий болгарский перец и сырая 
свекла. Все этапы приготовления пиццы ученики шаг за 
шагом старательно повторяют за шеф-поваром. Победи-
телем стал Николай Коловертных, который лучше всех 
сделал основу для пиццы. Ему Юрий Устинов вручает 
бесплатную пиццу. Тот берет приз и сразу пробует.
— Никогда не думал, что вегетарианская пицца такая 
вкусная, — делится Николай Коловертных. — Всегда 
считал, что если отказаться от мяса, то организму будет 
не хватать энергии. Но, возможно, я ошибался. 
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
a.obiedkov@vm.ru

Весь город как на ладони теперь можно увидеть в одном 
из павильонов ВДНХ, расположенном на Сиреневой ал-
лее. Общая площадь столицы в миниатюре составит бо-
лее тысячи квадратных метров. Масштаб работы впечат-
ляет: перед нами уменьшенная в 400 раз копия цен-
тральной части Москвы. Внутри Садового кольца распо-
ложено почти 20 тысяч зданий.
Такой реалистичный макет, убежден мэр Сергей Собя-
нин, станет еще одной изюминкой ВДНХ и точкой при-
тяжения жителей и гостей столицы.
— На ВДНХ наступила вторая волна реконструкции 
крупнейшего выставочного комплекса страны, — отме-
тил мэр во время открытия макета. — На первом этапе 
мы выполнили аварийные работы. На второй приходит-
ся научая реставрация 37 исторических павильонов.
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ
n.trostyanskaya@vm.ru

В Международный день вегетарианства 
в Культурном центре ЗИЛ состоялся двух-
дневный фестиваль вегетарианской еды.

29 сентября мэр Москвы открыл обновленный 
архитектурный макет столицы и проконтроли-
ровал, как идет реставрация павильона № 58.

Фестиваль собрал 
вегетарианцев 

Миниатюрный город 
покажут жителям 

Завершились работы по 
установке ландшафтной 
подсветки на пересечении 
МКАД и Каширского шоссе. 
«ЮГ» разбиралась, как 
устроена система прожек-
торов, окрашивающих де-
ревья в разноцветные тона.
Благоустройство развязки 
крупных магистралей — это 
не только укладка газона 
и озеленение. Ландшафтное 
освещение — новое слово 
в создании яркого облика 
облагороженных городских 
пространств. 
— Ландшафтное освещение 
въездных групп обозначает 
въезд в город, создает до-
полнительный элемент на-
вигации для автомобили-
стов, — рассказал началь-
ник управления систем экс-
плуатации наружного осве-
щения и праздничного 
оформления Департамента 
ЖКХ Александр Кондра-
тенко.
А еще это очень красиво. 
Высаженные на свежеуло-
женном газоне деревья пе-
реливаются всеми цветами 
радуги. Теперь они станут 
фирменным знаком южных 
ворот столицы, через кото-
рые в город попадают в том 
числе и те, кто прибыл 
в аэро порт «Домодедово». 
На территории развязки 
установили 290 энергоэф-
фективных светодиодных 
прожекторов мощностью 
70 и 120 ватт. 

Подсветка — это динамич-
ная система. Цветовые сце-
нарии можно изменять: от 
более холодных и светлых 
тонов в будни до празднич-
ной светомузыки.
Управляется вся система 
при помощи специального 
программного обеспече-
ния. Все коммуникации 
спрятаны под землей. Более 
7 километров кабелей про-
ложены в трубах, поэтому 
даже в случае необходимо-
сти провести ремонт ничего 
раскапывать не придется.
Прожекторы закреплены на 
специальной стойке, при-

мерно в метре от земли не 
случайно. Зимой, в период 
обильных осадков, их не бу-
дет заносить снегом. 
По словам специалистов, 
такая подсветка уже прошла 
зимние испытания и пора-
зила всех своей красотой.
— Очень хорошо смотрится, 
когда появляется изморозь 
и выпадает снег, получается 
эффектно, — заверил Алек-
сандр Кондратенко.
Подсветка не единственный 
элемент благоустройства 
южных ворот. По програм-
ме «Моя улица»  в прошлом 
году здесь разбили га зоны, 

тротуары выложили гра-
нитной плиткой, установи-
ли новые фонари. Мосты 
и колонны, фасады зданий 
зажглись теплым белым 
цветом.
Световые решения в обла-
сти декоративного искус-
ства становятся все попу-
лярнее. Это продемонстри-
ровал международный фес-
тиваль «Круг света», кото-
рый в этом году посетили 
более 3,5 миллиона чело-
век. Виртуозы со всего мира 
показали, что подсветка мо-
жет стать настоящим произ-
ведением искусства.

290 энергоэффективных 
светодиодных прожекторов 
меняют цвет деревьев 

28 сентября 2017 года. Глава 
управления систем эксплуата-
ции наружного освещения 
и праздничного оформления 
Александр Кондратенко (1) 
пока зывает подсветку (2)

30 сентября 2017 года. Ольга Чемпионова представляет на ве-
гетарианском фестивале сыроедческие десерты 

АЛЕКСЕЙ 
ХОРОШИЛОВ 
a.horoshilov@vm.ru 

В прошлом году в рамках 
реконструкции архитек-
турно-художественная 
подсветка появилась на 
шести въездных группах 
и 12 вылетных магистра-
лях столицы. Сейчас за-
вершена реконструкция 
Ленинградского,  Ка-
ширского, Можайского, 
Дмитровского, Варшав-
ского ,  Ярославского 
шоссе, шоссе Энтузиас-
тов и Волгоградского 
проспекта. Создаются 
выделенные  полосы, 
дуб леры, строятся новые 
развязки с эстакадами. 

СПРАВКА

Южные ворота 
засияли 
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Школьный футбольный сезон стартовал 
2 октября. Спортсмены Южного округа 
сыграют на стадионах школ № 935 и № 947 
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Учащиеся школы № 880 по-
бывали в издательском 
доме «Вечерняя Москва», 
который выпускает газету 
«Южные горизонты». Для 
них провели экскурсию по 
редакции. 
Юный корреспондент Ни-
кита Синаторов из 8-го «В» 
уже гордится своими ста-
тьями, напечатанными в  га-
зете «Школьная гавань». На 
вопрос: «Кем станешь?» — 
отвечает без запинки — ре-
портером. Да и сам он как 
будущий журналист сразу 
начинает задавать вопросы. 
— А верстальщики у вас 
здесь сидят? А где?  — спра-
шивает Никита. — Очень 
хотелось бы хоть краем гла-

за увидеть, как весь этот 
процесс происходит в насто-
ящей газете… А это ком-
пьютеры дизайнеров? 
Экскурсия по редакции са-
мой популярной газеты го-
рода для учащихся школы 
№ 880 началась со святая 
святых — музея.

— Это удостоверение Вла-
димира Маяковского, кото-
рый работал в старейшей га-
зете города. И публиковал 
здесь свои материалы, — 
с улыбкой рассказывает на-
чинающим «акулам пера» 
заместитель директора ме-
диацентра Елена Плешивце-

ва. — А это — печатная ма-
шинка, на которой, по слу-
хам, работал сам Шолохов. 
Однако все внимание маль-
чишек и девчонок захвати-
ла вставленная в рамку те-
леграмма президента Рос-
сии. Владимир Путин по-
здравил в 2013 году главную 

газету столицы с 90-летием. 
Школьники как репортеры 
снимали все на свои смарт-
фоны. 
Учащимся рассказали о ве-
дущих проектах издатель-
ского дома, о том, как пи-
шутся новости о столице, 
а также показали, как созда-

ется газетный номер — от 
планирования материалов 
до верстки, финальной кор-
ректуры и отправки в типо-
графию. 
— Нас немного, но мы дела-
ем многое, — обратилась к 
школьникам заместитель 
главного редактора Юлия 
Волосатая. — На большом 
экране медиацентра вы ви-
дели прямой эфир, который 
сейчас проходит здесь, в сту-
дии сетевого вещания. Это 
один из наших проектов. 

— У нас постоянно проходят 
круглые столы с эксперта-
ми, мы приглашаем звезд, — 
продолжила Юлия Волоса-
тая. — Предложить тему 
и поучаствовать может лю-
бой журналист газеты. У нас 
конвергентная редакция, и 
журналист может не только 
статью написать, но и снять 
ролик, передать его для эфи-
ра, провести круглый стол. 
Школьник Илья Обухов из 
11-го «Б» ловит каждое ска-
занное слово. Особо внима-
телен, когда речь заходит 
о сетевом вещании. 
— Я занимаюсь версткой 
школьной газеты, — гово-
рит Илья. — Но, конечно, 
хотелось бы и в «Вечерке» 
постажироваться, перенять 
опыт. К тому же скоро в на-
шей школе откроется теле-
студия... 
— За полчаса, конечно, ни-
кто из ребят ничему не нау-
чится. Однако дельными со-
ветами мы поделимся, — от-
метила Юлия Волосатая. — 
То, что вы со школьной ска-
мьи издаете газету, — это 
уже хорошая практика 
и большая удача. Возможно, 
кто-то даже придет потом 
к нам устраиваться рабо-
тать. Главное — научиться 
правильно думать. Ведь, как 
говорит наш главный ре-
дактор Александр Куприя-
нов, хорошо пишет тот, кто 
хорошо думает. 

Хорошо 
пишет тот, 
кто хорошо 
думает 

Школьникам показали телеграмму 
Владимира Путина, удостоверения 
Владимира Маяковского и Пьера Кардена 

28 сентября 2017 года. Юные 
журналисты Арсений Слепнев, 
Дарья Орлова, Никита Борисов 
и Даниил Игнатов (слева на-
право) изучают «Вечерку»

Строительство и ремонт

Медицинские услугиАвто, запчасти

Размещение 
рекламы

499 
557

0404
доб. 132, 135

Товары и услуги

Работа 
и образование

Юридические 
услуги

Искусство 
и коллекционирование

 Реклама 

Недвижимость

■ Газель на дачу. Т. 8 (499) 394-57-63
■ Автопереезды. Т. 8 (495) 728-69-81

■ Московская социальная юридиче-
ская служба. Бесплатные консультации. 
Составление исков. Участие в судах. Все 
споры, в т. ч. вернем или расслужебим 
квартиру. Выпишем из квартиры. На-
следство. Семейные споры. Банкротство 
физлиц. Т. 8 (499) 409-85-01 
■ Адвокаты Т. 8 (916) 134-36-14
■ Адвокаты. Юрист. Т. 8 (495) 388-37-45

■ Куплю янтарные изделия. Старину. До-
рого. Т. 8 (495) 201-65-30
■ Часы, книги. Т. 8 (495) 723-19-05
■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46

■ Охранник. Т. 8 (910) 001-69-39

■ Сниму комнату. Т. 8 (495) 589-02-33
■ Сниму квартиру. Т. 8 (915) 459-69-50

■ Рем.швейн.маш. Т. 8 (495) 642-58-07

Кредиты, ссуды
■ Помощь в получении кредита на-
личными. Посредник Федоров А. С. 
Т. 8 (965) 256-28-95

■ Юристы! Бесплатная консультация. 
Составление исков, жалоб, договоров и т.д. 
Участие в судах. Защита обманутых дольщи-
ков. Взыскание долгов. Качественно. м. До-
модедовская, ул. Воронежская, д. 14, корп. 2, 
офис 43. Т. 8 (499) 394-24-44

ЭДУАРД 
ЕЛОВСКИХ
okruga@vm.ru 
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7 октября в Битцевском лесу состоится 
кросс «Лисья гора». Участники пробегут 
дистанции от двух до восьми километров 
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«Самая благоустроенная 
территория парка по месту 
жительства» — так звучит 
номинация, в которой 
участ вовала аллея на Сер-
пуховском Валу. В сентябре 
префект Южного округа 
Алексей Челышев наградил 
работников отрасли жи-
лищно-коммунального хо-
зяйства за хорошо выпол-
ненную работу. Газета «ЮГ» 
продолжает рассказывать 
о местах, которые преобра-
зились до неузнаваемости. 
Девятиклассник из школы 
№ 630 Влад Карыжанов вме-
сте с приятелем Антоном 
Альховко теперь после уче-
бы обязательно останавли-
ваются на яркой спортив-
ной площадке в сквере на 
Серпуховском Валу. А вся 
причина — в новенькой ка-
русели. 
— Крути сильнее! — кричит 
Влад другу.
— Потом меня так же! — 
раскручивает приятеля 
Антон. 
— Настоящий аттракцион 
построили! — когда кару-
сель остановилась, заявил 

Влад. — Площадок спортив-
ных здесь не было и в по-
мине!  

ЗАПОВЕДНИК 
АВАНГАРДА 
У улицы есть своя, хотя и не 
длинная, история. Она по-

явилась во второй половине 
XIX века и была частью  Ка-
мер-Коллежского вала. Со-
временное название улица 
получила с 1922 года. До 
этого времени москвичи 
прогуливались по бульвару 
с очень длинным названи-

ем — Серпуховской Камер-
Коллежский вал. За архи-
тектуру и постройки старо-
жилы его и по сей день име-
нуют «заповедником аван-
гарда». 
Местная жительница Евге-
ния Эдина рассказывает, 

что раньше аллея была ни-
чем не примечательна. 
— Уныло здесь было, — 
вспоминает молодая мама 
Евгения Эдина, раскачивая 
полуторагодовалую Софию 
на качелях. — Теперь все 
иначе — новенькое, совре-
менное, яркое.
По словам жительницы, се-
годня гулять здесь и днем 
и вечером одно удоволь-
ствие. Даже поздно вечером 
не страшно: на Серпухов-
ском Валу установили 
80 фонарей. 

СКВЕР ОБЪЕДИНЯЕТ
Благоустроенная террито-
рия растянулась на целый 
километр.
— Лавочек стало больше, 
есть где дух перевести, — 
пенсионерка Антонина жи-
вет здесь рядом, и ее путь до 
магазина проходит как раз 
через Серпуховский Вал. — 
И молодцы, что рядом с ла-
вочками клумбы постави-
ли. Еще помню, как мы 
здесь субботники прово-
дили… 
Лилейник, хоста, очиток, 
барбарис тунберга, а также 
спирея японская, бего-
ния… От количества цветов 
даже немного пестрит в гла-
зах. Многолетние и одно-
летние растения высажены 
в клумбах вдоль всего скве-
ра. Молодые девушки, не 
обращая ни на кого внима-
ние, делают селфи. 
— Не фотографироваться 
здесь надо, а молодых лю-
дей под ручку брать и при-

водить в парк гулять, — шу-
тит Антонина. — Зимой мы 
частенько здесь нормативы 
по лыжне сдавали, весело 
было, с ребятами все вместе 
выбегали, мне тогда было… 
ой, сколько ж мне было! 

ВЕЛОСИПЕДЫ 
И ШАХМАТЫ 
Константин Еремин в сво-
бодное время предпочитает 
садиться за руль, но не ма-
шины, а велосипеда. По его 
словам, еще немного, и Мо-
сква сможет соревноваться 
с другими велосипедными 
городами: чуть ли не каж-
дый день массовые заезды 
проводятся. Да и стоянок 
для двухколесного транс-
порта стало больше. 
— Здорово, что здесь их 
тоже поставили, — делится 
впечатлениями велосипе-
дист. — Можно «припарко-
ваться» и пройтись пешком 
или в магазин заскочить. 
— Мы на Серпуховском 
Валу установили 22 велоси-
педные стоянки, — подклю-
чается к нашему разговору 
глава управы Даниловского 
района Ольга Конюхова. — 
Кроме этого, высадили 
53 липы, поставили живые 
изгороди, оборудовали 
удобные дорожки. Одним 
словом, все для того, чтобы 
и отдохнуть приятно было, 
и прогуляться.
По словам Ольги Алексан-
дровны, на бульваре обу-
строены две детские пло-
щадки для мальчишек 
и девчонок от 3 до 7 лет и от 
7 до 12 лет. Специальное ре-
зиновое покрытие убере-
жет детей от травм, а мам — 
от беспокойства. 
— Есть одна площадка спе-
циально для занятий ворка-
утом, — продолжает глава 
управы Даниловского райо-
на. — Для тех, кто любит 
шашки или шахматы, мы 
установили несколько сто-
ликов для игр. Каждый най-
дет занятие на свой вкус. 

29 сентября 2017 года. Глава 
управы Даниловского района 
Ольга Конюхова в сквере 
на Серпуховском Валу (1). 
Антон Альховко и Влад 
Карыжанов (слева направо) 
на карусели (2). Евгения Эдина 
со своей дочкой Софией 
на качелях (3)

В первую очередь новый 
сквер влияет на эстети-
ку и инфраструктуру всего 
района в целом. Он стал, 
не побоюсь этого сло-
ва, центром притяжения. 
Местные жители уже вы-
разили признательность: 
мамам стало приятно гу-
лять с детьми, бабуш-
кам понравились выса-
женные цветы. В целом 
горожанам теперь ком-
фортнее и удобнее доби-
раться до метро или, ска-
жем, магазина.

ОЛЬГА КОНЮХОВА
глава управы Даниловского 
района 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ВАСИЛИЙ 
САЛЮТОВ
okruga@vm.ru 

Липы вдоль 
нашего сквера 
растут 

Благоустройство улицы 
Серпуховский Вал про-
шло летом этого года. 
За это время на площади 
более трех гектаров бы-
ли высажены деревья, 
цветы, положен новый 
газон. Всего в 2017 году 
в Москве было заплани-
ровано благоустроить 
50 новых парков во всех 
округах столицы. Таким 
образом, общее число 
парков по месту житель-
ства, созданных в Москве 
за последние годы, воз-
росло до 259.

СПРАВКА

1
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чалу, конечно, сильно 
нервничал. Хотя и сей-
час в присутствии более 
опытных музыкантов 
мне немного неловко. 
Зато когда беру в руки 
гитару и начинаю 
играть, я никого не 
вижу и не слышу, пол-
ностью погружаюсь 
в музыку. 
— Принято считать, 
что музыканты видят 
и воспринимают мир 
по-другому...
— Точно могу ска-
зать, что моя жизнь 
сильно поменялась, 
когда я стал зани-
маться музыкой. 
Я больше обращаю 
внимание на мело-
дии, которые игра-
ют другие музы-
канты, и на все 

звуки в целом. 
— Есть ли музыканты, на 
которых ты равняешься?
— Да, конечно, — это Ри-
чард Блэкмор из Deep 
Purple, гитаристы-виртуо-
зы Стив Вай, Джо Сатриани, 
Джордж Бенсон. Конечно, 
The Beatles — многие их 
композиции я знаю наи-
зусть. 
— Ты бы хотел полностью 
посвятить свою жизнь му-
зыке? 
— Да, я бы хотел, чтобы му-
зыка стала делом моей 
жизни. 

ОЛЬГА КУЗЬМИНА, 
КАМИЛА ТУРКИНА
okruga@vm.ru

— Мечты сбываются! — 
приветствовал участни-
ков первой «Площади» 
главный редактор «Ве-
черней Москвы» Алек-
сандр Куприянов. — 
С Игорем Сандлером и на-
шими руководителями се-
тевого вещания мы долго 
мечтали об этой «Площа-
ди». Сегодня она откры-
лась. Желаю всем, кто се-

годня собрался на «Площа-
ди Согласия», удачи, фарта 
и драйва. Вы тут стартуете 
в будущее!
— Главное для нас — про-
фессионализм музыкантов 
и их умение хорошо испол-
нять музыку, — рассказал 
известный музыкант и про-
дюсер Игорь Сандлер. — 
«Площадь Согласия» будет 
проходить в жанре мастер-
класса. Сначала участники 
шоу показывают, на что они 
способны, а затем жюри 
оценивает их с профессио-
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Издательский дом «Вечер-
няя Москва», выпускающий 
газету «Южные горизон-
ты», запустил уникальный 
музы кальный проект «Пло-
щадь Согласия». В эфире на-
шего сетевого вещания 
каждую среду будут высту-
пать молодые музыканты. 
Для многих из них проект 
станет «путевкой в жизнь». 
В съемках первого выпуска 
проекта «Вечерки», органи-
зованного совместно с про-
дюсерским центром Игоря 
Сандлера, участвовали из-
вестные музыканты, аран-
жировщики, поэты, продю-
серы, восходящие звезды. 
Кстати, самому молодому 
гостю, который выступил 
во время запуска проекта, 
всего 15 лет. После яркого 
старта звезды, пришедшие 
к нам в гости и присутство-
вавшие на съемках дебют-
ного выпуска, будут наблю-
дать за успехами участни-
ков проекта уже как члены 
жюри. Среди них гитарист 
Дмитрий Четвергов, певи-
ца и участница междуна-
родного песенного конкур-
са «Евровидение» Мария 
Кац и другие.

Мечты сбываются! 

Встречаемся 
на Площади Согласия 

нальной точки зрения, кри-
тикует, хвалит, дает советы.
На открытии «Площади Со-
гласия» наш корреспондент 
поговорила с самым юным 
участником — пятнадцати-
летним гитаристом Кирил-
лом Свешниковым.
— Кирилл, ты сразу понял, 
что музыка — это твое? 
— Сначала я сомневался. 
Учиться играть на акустиче-
ской гитаре я начал четыре 
года назад. Сначала меня 
учил папа, ведь он тоже ги-
тарист. Потом стал зани-

Смотрите, слушайте, выбирайте. Ждем вас 

по средам в 20:00 на сайте vm.ru 

28 сентября 2017 года. Гитарис
т 

Дмитрий Четв
ергов (слева) и

 Ки-

рилл Свешник
ов (1).  На фото 

(слева направо
): заслуженны

й 

артист России
 Сергей Белико

в, 

рок-музыкант
 Артур Беркут,

 ги-

тарист и компо
зитор Алексей

 

Страйк и заслу
женный артис

т 

России Алекса
ндр Левшин (2

)

маться с преподавателем. 
Получаться стало далеко не 
сразу, я даже пару раз бро-
сал. Но потом проснулся на-
стоящий интерес к музыке. 
— Помнишь свое первое 
выступление?
— Мне было всего 11 лет, 
когда начал играть — пона-

Концерт «Осенние созвучия» состоится 
7 октября в 17:00 в галерее «Нагорная». 
Для зрителей исполнят арии и романсы 
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УСЛОВИЯ УЧАСТИЯ 
В ПРОЕКТЕ

В нашем новом проекте 
«Площадь Согласия» 
могут участвовать му-
зыканты, достигшие 
совершеннолетия. 
Для этого нужно отпра-
вить видео- или аудио-
файл со своей песней 
на электронный адрес 
pr@sandlerstudio.ru. 
Шоу-проект будет про-
водиться на безвоз-
мездной основе. Побе-
дителей определит экс-
пертное и зрительское 
голосование на сайте 
vm.ru



ВЫШИВКА 
В осенне-зимнем сезоне она 
украшает не только платья, 
свитера и блузы, но и верх-
нюю одежду — пальто, бом-
беры, куртки. Хит сезона — 
вышивка на полупрозрач-
ных фактурах в сочетании 
с серебром и золотом.

СНУД СОГРЕВАЮЩИЙ
А дополнит образ объемный 
шарф, палантин или снуд. 
Главное — найти модель, 
которая будет не перегру-
жать, а дополнять модный 
осенний образ. 

ТОТАЛЬНЫЙ ДЕНИМ
В почете также джинсовая 
одежда темных оттенков. 
Отныне можно не подби-
рать верх и низ разных цве-
тов, а комбинировать дета-
ли одного цвета. 

БОТФОРТЫ
В новом сезоне осень-зи-
ма на международном по-
диуме состоялось триум-
фальное возвращение 
ботфортов — высокой 
модели сапог длиной 

до бедра.

15СЕЗОН
Более 500 редких экспонатов представят 
на выставке, посвященной «турецкому стилю» 
в русском искусстве, в Царицыне 11 октября 
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Сентябрь не повод для гру-
сти, а веская причина, что-
бы подобрать эффектные 
аксессуары и стать короле-
вой осени. «ЮГ» сделала 
подборку вещей, которые 
должны быть в гардеробе 
в этом сезоне. О том, за ка-
кими обновками отправ-
ляться по магазинам, «ЮГ» 
рассказал эксперт моды, 
стилист Георгий Сичинава.

БОЛЬШЕ ЦВЕТА
Основной цвет сезона — яр-
ко-красный. Поэтому мож-
но смело приобретать плащ 
или пальто в этой цветовой 
гамме. 
Если же есть страх ярких ве-
щей, можно приобрести не-
большую аккуратную крас-
ную сумку, а еще лучше 
рюкзак. 
— Ярко-красный можно за-
менить на вишневый, вин-
ный, кирпично-красный 
и другие оттенки, — совету-
ет Георгий Сичинава.

ТРЕНД  КЛЕТКА 
Клетка — это новый тренд 
в одежде предстоящего 
осеннего сезона-2017.
Пиджак в мелкую серую 
клетку или платье будет 
смотреться уместно именно 
осенью. Разнообразные от-
тенки клетчатого принта 
вносят свою оригиналь-
ность в модель, создают 
определенный образ. 
При минимальном декоре 
и простом крое платья 
в клетку создадут серьезный 
деловой образ.
— К слову, женщинам с лиш-
ним весом следует осторож-
нее выбирать наряды в клет-
ку, поскольку такая одежда 
подчеркивает лишние кило-
граммы, — отмечает Геор-
гий Сичинава.

Лаконичность — тенденция сезона (1). От-
тенки красного подчеркнут стильное виде-
ние осени (2). Популярный принт —клет-
ка — может преобразить даже обувь (3). 
Снуд — теплая альтернатива шарфам (4)

ЕКАТЕРИНА 
ЯСАКОВА
e.yasakova@vm.ru 
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Полцарства 
за костюм 

ВЫШИВКА 
В осенне-зимнем с
украшает не тольк
свитера и блузы, н
нюю одежду — па
беры, куртки. Хит
вышивка на полу
ных фактурах в с
с серебром и золот
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А дополнит образ о
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ТОТАЛЬНЫЙ ДЕН
В почете также д
одежда темных 
Отныне можно н
рать верх и низ ра
тов, а комбиниро
ли одного цвета. 

БОТФОРТЫ
В новом сезоне
ма на междунар
диуме состояло
фальное возв
ботфортов —
модели сапо
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Лаконичность — тенденция сезо
тенки красного подчеркнут стил
ние осени (2). Популярный принт
ка — может преобразить даже об
Снуд — теплая альтернатива шар

ПОЗВОЛИТЕЛЬНАЯ 
ГРУБОСТЬ
Одна из тенденций на поди-
умах — заимствование 
мужского стиля в женском 
гардеробе. 
— Ботинки должны быть 
броскими и грубыми. Так 
что, выбирая обувь, следует 
обращать внимание на бо-
тильоны с толстой подо-
швой,  — отмечает Сичи-
нава.

НЕ ТОЛЬКО НА РАБОТУ
Костюм отныне не только 
обязательный атрибут 
офисной леди. 
— Теперь его можно наде-
вать и на прогулку, и на 
ужин с друзьями. Популяр-
ные цвета — пудровый, 
красный, коричневый, — 
рассказывает Сичинава.

БАРОККО СЕГОДНЯ
Кружево, рюши, оборки соз-
дадут романтичное настро-
ение в прохладное время 
года. На пике популярности 
остаются нежные кружев-
ные платья или блузки 
с обилием рюш, воланов 
и оборок. 

ф, па
лавное —

которая буд
жать, а допол
осенний образ. 

Один из трендов 
осеннего сезона — 
деловой стиль 
для прогулок 
или званого ужина 
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1 октября 2017 года. В столице завершился весенне-летний сезон навигации. Прогулочные теплоходы и речные трамвайчики начинают готовить к зимнему 
ремонту. Прокатиться на кораблике от причала «Коломенское» отправилась москвичка Василина Яровова

16 ПОСЛЕСЛОВИЕ
ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ

6–12 октября 2017
№ 38 (766)

UGORIZONT.RU

Культурный центр ЗИЛ с 27 октября 
по 6 ноября станет одной из площадок 
XI Большого фестиваля мультфильмов 

Новый русский на охоте пускает 
из лука стрелу. Бежит за ней, на-
ходит в болоте, а рядом лягушка 
сидит. И говорит лягушка: 
— Возьми меня домой, посади 
на подушечку , поцелуй, и я пре-
вращусь в красавицу! 
— Домой я тебя возьму, на по-
душечку посажу, а целовать не бу-
ду, — отвечает ей новый русский.
— Почему? — спрашивает ля-
гушка.
— Красавиц много, а говорящая 
лягушка — одна. 

— Почему обещанного 3 года 
ждут? — Потому что, согласно 
ст. 196 ГК РФ, через 3 года исте-
кает срок исковой давности. 
 

Во время игры «Как стать миллио-
нером?» звонок другу в Израиль: 
— Фимочка, у тебя 30 секунд. Ска-
жи, как там у вас, все нормально? 

— Белла Моисеевна, а шо это 
вы уже третий день не ругаетесь 
с супругом? Таки поссорились?

Тяжело нагруженные муж и жена 
вваливаются на вокзал.
Муж: 
— Жалко, что мы пианино не за-
хватили.
— Неостроумно!
— Да я билеты на нем оставил.
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ВНИМАНИЕ, КОНКУРС!

Газета «Южные горизонты» при под-
держке Центра физической культуры 
и спорта Южного округа с 1 октября за-
пускает фотоконкурс «Спортивный ЮГ». 
Поделитесь с нами историей, как вы зани-
маетесь физкультурой: расскажите о своих 
победах и личных достижениях. Для этого 
опубликуйте свой самый яркий спортивный 
снимок в социальных сетях «ВКонтакте», 

«Фейсбук» или «Инстаграм» с хештегом 
#спортивныйЮГ.
Победитель получит приз — абонемент 
на месяц в бассейн в физкультурно-оз-
доровительный комплекс «Медынский».
Итоги конкурса мы подведем 30 ноября.

#СПОРТИВНЫЙЮГ
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